
По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер северо-восточный, умеренный; 
температура -15…-20.

8 февраля по области – переменная 
облачность, без осадков, ветер северо-
восточный, умеренный; температура 
ночью -23…-28, в низких местах до -32, 
днём -15…-20.

9 февраля по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер северо-
восточный с переходом днём на северо-
западный, умеренный; температура 
ночью -19…-24, в низких местах до -29, 
днём -9…-14.
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Уважаемые жители воронежской области!
Поздравляем вас с Днем российской науки!
Наш регион по праву считается одним из ведущих научных 

центров страны. Он прославлен достижениями многих ученых, 
имена которых стали достоянием мировой науки.

На современном этапе социально-экономическое благо-
получие общества все больше зависит от интеллектуального 
потенциала, динамичного внедрения новейших технологий. 
Сегодня на территории Воронежской области ведется ин-
тенсивная научная деятельность, приносящая ощутимый 
практический результат. 

Органы власти региона стараются оказывать всестороннюю 
поддержку ученым и талантливой молодежи в проведении 
перспективных исследований и разработок. Формирование 
эффективной инновационной среды – один из безусловных 
приоритетов в нашей области.

Уважаемые воронежские ученые! 
Благодарим вас за самоотдачу, преданность идеалам 

науки и вклад в развитие края! От всей души желаем вам 
крепкого здоровья, успехов и вдохновения для новых ярких 
открытий! 

Губернатор воронежской области а.в. Гордеев

Председатель  областной думы в.и. неТёСов

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 7 по 9 февраля:

7, вторник (пик с 15 до 24 часов), 
8, среда (пик с 0 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

ВРемя ноВостей

8 февраля –  
день российской науки

Борис Ваулин

В рабочие часы «пиковых» 
дней медучреждение по-

сещают до 10 000 больных. 
Врачи обязаны принять всех. 
В отличие от чиновников они 
не могут сказать: «У меня ра-
бочий день закончен». И это 
при том, что из-за дефицита 
кадров поликлиника уком-
плектована участковыми вра-
чами, например, только на 80 
процентов. Не хватает рент-
генспециалистов, хирургов, 
эндокринологов, педиатров. 
Каждый четвёртый врач – 
пенсионного возраста, и если 
ветераны задумают уйти, на-
ступит кадровый коллапс. 

Добавим к этим бедам ста-
рение оборудования, которое 
в отличие от людей со време-
нем капризничает всё чаще. 
Приплюсуем пороки системы 
ОМС, многие звенья которой 
направлены на то, чтобы най-
ти у врачей несуществующие 
ошибки и внести разлад в их 
работу. И наконец, самое глав-
ное – ежегодное сокращение 
финансирования. Учитывая 
всё дорожающую жизнь, мед-
работники большинства ре-
гионов сегодня не жируют, но 
федеральное Правительство 
предлагает им затянуть пояса 
ещё туже. 

Любому человеку понятно, 
что огромное восьмиэтажное 
здание поликлиники в Север-
ном микрорайоне Воронежа, 
каждый день наполняемое ты-
сячами людей, требует посто-
янного ухода. Но поскольку 
бюджетных средств на это не 
отпускается, то главный врач 
Сергей Бредихин вынужден 
обращаться к спонсорам, 
депутатам, арендаторам: «По-
могите кто сколько может». 
Сергей Викторович умеет 
убеждать, что поликлиника 
должна быть красивой и удоб-
ной для пациентов. Богатые 
люди, как правило, не отка-
зывают. Но каково главному 
врачу постоянно ходить по 
кругу с протянутой рукой? 

По своей натуре Сергей 
Бредихин – оптимист. Даже 
в давние годы, когда был 
руководителем городского 
здравоохранения и у него не 
всегда складывались отно-
шения с начальством, верил, 
что «всё образуется». С ны-
нешними руководителями 
областного здравоохранения 
взаимопонимание есть и ему 
хотелось бы вывести поли-
клинику на передовые пози-
ции в отрасли. Но попробуй 
это сделать, если с каждым 
годом финансы поют всё 

более печальные романсы, и 
каких-либо радостных подви-
жек не предвидится. Хорошо, 
что в воронежской медицине 
остались ещё руководители 
медучреждений, которые в 
самых сложных ситуациях не 
опускают руки. Вот и Сергей 
Бредихин, поразмыслив, ре-
шил участвовать в пилотном 
проекте «Моя поликлиника», 
который подразумевает более 
высокий уровень доступности 
и своевременности помощи 
больным. Съездил в столицу, 
посмотрел московские дости-
жения, а вернувшись, собрал 
коллектив и рассказал об 
увиденном. Сообща подумали 
и решили начать обновление 
поликлиники. Зачином стала 
регистратура. 

За прошлые десятилетия 
мы привыкли к тому, что 

массовое скопление людей, 
толкучка и ругань у этого 
подразделения просто обя-
зательны. Значит, надо ре-
шить первую задачу: убрать 
очередь, развести её в разные 
стороны. Стали решать её 
с помощью всеобщей ком-
пьютеризации врачебных 
кабинетов и пунктов записи 
на приём к врачам. Именно 
пунктов, потому что сегодня 
на этажах действуют четы-
ре хорошо оборудованных 
сестринских поста, и воз-
ле каждого свой инфомат – 
электронное приспособление, 
которое позволяет человеку 
самому записаться на при-
ём к нужному специалисту. 
Молодые и люди среднего 
возраста запись производят 
буквально за секунды, к по-
жилому человеку, не освоив-
шему электронную технику, 
всегда подойдёт медсестра. 
Когда подвели результаты 
ушедшего года, оказалось, что 
электронными средствами 
записи на врачебные приёмы 
воспользовались более 130 
тысяч человек. То есть путь 
избрали правильный, поэтому 
в ближайшее время решено 
установить в поликлинике 
ещё несколько электронных 
помощников. 

Одновременно стали выяс-
нять: по какой причине люди 
стремятся попасть к доктору? 
Медсёстры принялись обзва-
нивать записавшихся через 
инфоматы. Оказалось, что 
кроме действительно больных 
есть и те, которых одолевали 
другие заботы. Одному по-
надобилась справка о смерти 
родственника, другой хотел 
узнать о работе смотрового 
кабинета, у третьего возникли 
проблемы с прохождением 

флюорографии, четвёртый 
сомневался в необходимости 
прививки от гриппа. В прин-
ципе, никому из них врач был 
не нужен, поэтому медсёстры 
тут же давали необходимые 
разъяснения, и многие стре-
мившиеся на приём аннули-
ровали свои записи. Когда 
провели хронометраж беседы 
с пациентами, выяснилось, 
что у участковых врачей вы-
свобождалось более 50 минут 
в смену для приёма больных, 
которым действительно нуж-
на была их помощь. 

К тому же нашли ещё один 
резерв времени. Прежде врач 
каждого участка по четыре 
часа принимал больных в 
поликлинике, а потом шёл 
обслуживать вызовы на дому. 
Приняли другое решение: 
создали мобильную службу, 
и один врач стал объезжать на 
машине поступившие вызовы. 
С учётом экстренных сигна-
лов, экономя бензин и вре-
мя, намечался оптимальный 
маршрут, по которому и начи-
налось выполнение вызовов. 
Все остальные участковые 
врачи теперь заняты приёмом 
в поликлинике, и, по словам 
Сергея Бредихина, в скором 
времени они будут вести его 
по шесть часов ежедневно, 
так что все обратившиеся 
могут не беспокоиться – по-
мощь они получат. Больше 
того, благодаря партнёрству 
с Ростелекомом в ближайшее 
время планируется органи-
зовать работу колцентра, и 
тогда определённая часть 
вызовов может с инфомата 
поступать на телефон врача, 

который и определит, нужен 
ли в данном случае приход 
пациента в поликлинику. 

Тот, кто давно не был в ней, 
будет поражён перемена-

ми. У регистратуры вместо 
деревянной загородки с пыль-
ными маленькими и низки-
ми окошечками, в которые 
нужно было склониться для 
разговора с медсестрой, – вы-
сокий барьер с прозрачными 
стёклами и пластиком. Не 
видно никаких стеллажей, 
доверху набитых медкартами. 
Регистратура выполняет роль 
информационно-справочной 
службы, а хранилище меди-
цинской документации паци-
ентов стало самостоятельным 
подразделением. Причём бла-
годаря новой системе поиска, 
нахождение любой медкарты 
определяется мгновенно, а 
пациенту не надо заботиться 
о том, чтобы её доставили 
врачу.

Решая вопросы улучшения 
организации лечения, руково-
дители поликлиники не раз 
обращались с анонимными 
анкетами к самим больным. 
Люди высказывали в них своё 
мнение или сами приходили 
в кабинеты главного врача 
и его заместителей. Честно 
сказать, руководители даже 
не ожидали, что для многих 
больных главным оказалось 
не только качественное ле-
чение, но и эстетический вид 
врачебных кабинетов, кори-
доров, вестибюля. Учитывая 
предложения, улучшающие 
их вид, недавно, например, 
смонтировали возле гардеро-
ба (спасибо вам, спонсоры!) 

огромные зеркала во всю 
стену. Оказалась двойная 
польза. Многие люди стали 
прихорашиваться перед тем, 
как идти на приём к врачу, а 
оптический эффект зеркал 
увеличил площадь вестибюля 
вдвое. 

Через несколько дней 
здесь появится ещё одна но-
винка – навигационные ука-
затели. Зайдя в поликлинику, 
люди обратят внимание на 
выразительные пиктограм-
мы, которые укажут начало 
пути к нужному кабинету. 
Все указатели направлены, в 
конечном счёте, на одно: мак-
симально помочь человеку, 
пришедшему со своей бедой 
в поликлинику, найти самый 
короткий путь к нужному 
доктору. Для здорового че-
ловека это, конечно, мелочь. 
У тяжелобольного или не-
мощного старика другой счёт 
своим силам. 

Осуществление проекта 
«Моя поликлиника» позволи-
ло решить проблемы, к кото-
рым в прошлые годы даже не 
подступали. Года три-четыре 
назад, например, пациент, 
которому нужно было сдать 
кровь на анализ, заранее го-
товился к предстоящим испы-
таниям: около полутора часов 
провести в тесной нервной 
очереди. Теперь приём реор-
ганизовали, и процедурный 
кабинет за три часа принима-
ет по 350-360 пациентов. Под 
руководством врача Ларисы 
Барковской пять медсестёр 
работают чётко и слаженно, 
больные проходят один за 
другим, скандалов, шума, 

недовольства нет и в помине. 
В ЛОР-отделении, детской 
поликлинике, гинекологии и 
терапии разделили помощь 
срочным больным и тем, кто 
пришёл к врачу в плановом 
порядке. На первом этаже 
появился кабинет, где желаю-
щим измерят артериальное 
давление и внутриглазное. 
Оборудован кабинет дежур-
ного врача, который берёт на 
себя экстренную патологию, 
и освобождает участковых 
врачей от необходимости 
оказывать помощь тяжелому 
больному. 

Как правило, прежде при 
получении талонов через ре-
гистратуру каждый понедель-
ник к «узким» специалистам 
записывалось по 200-300 
человек. Причём 60-70 про-
центов из них заявляли, что 
нуждаются в экстренной по-
мощи. При записи через ком-
пьютеры картина решительно 
поменялась. Теперь гражда-
нин выбирает удобный для 
него день приёма (пока раз-
решается даже на две недели 
вперёд) и отправляет заявку 
врачу. В назначенный день и 
время приёма приходит и без 
каких-либо осложнений по-
лучает необходимую помощь. 
Причём, если врач понимает, 
что единственной встречей 
ограничиться нельзя, то он 
может со своего компьютера 
«забронировать» за паци-
ентом следующую встречу. 
Словом, уже немало сдела-
но, чтобы доступная и свое-
временная помощь больным 
людям стала в поликлинике 
№ 4 реальностью. 

Поликлиника становится моей
медицина | Модернизация здравоохранения бывает разная.  

Одна – для пользы чиновников, другая – для пользы больных людей
Поликлиника № 4 г.воронежа – уникальное медуч-
реждение, подобное вряд где ещё можно встретить. 
При плановой мощности обслуживания 75 000 
человек на неё решили «повесить» 187 000 жителей 
областного центра, не думая о том, как должны 
справляться с таким потоком врачи и медсёстры. 
При этом городская и областная власти за качество 
лечения спрашивают по всей строгости. 

Старшая медсестра терапевтического отделения поликлиники Елена Ходыкина помогает пациентке  
освоить работу инфомата.
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Кроме того, отметила Наталья 
Ветер, намечено  провести  ком-
плексное экологическое обследова-
ние пятнадцати  перспективных осо-
бо охраняемых природных террито-
рий местного значения. Также в Год 
экологии будут высажены более 300 
крупномерных саженцев с закрытой 
корневой системой на центральных 
улицах города и территориях обще-
го пользования. Совместно с управ-
лением загс Воронежской области   
будут проведены акции по посадке 
«Аллей молодожёнов», которые 
предусматривают высадку семей-

ными парами как часть ритуала бра-
косочетания аллей из декоративных 
крупномерных саженцев ценных 
пород на озеленённых территориях 
общего пользования. 

Совместно с управой Централь-
ного района планируется благо-
устройство сквера Дома офицеров 
на проспекте Революции. В рамках 
реконструкции зелёных насаждений 
будет проведена замена 25 старовоз-
растных пылящих тополей на круп-
номерные саженцы ценных пород и 
устройство цветников на территории 
бульваров «Кольцовский» и на ули-
це Орджоникидзе.

У дома №154 по Ленинскому 

проспекту на месте демонтиро-
ванного мини-рынка планируется 
организация сквера с посадкой 
древесно-кустарниковой расти-
тельности, устройством клумб и 
дорожек, установкой малых архи-
тектурных форм. 

Зашла речь на совещании и на 
другие темы. Так, для обеспечения 
безопасности населения, предотвра-
щения и пресечения правонаруше-
ний в соответствии с муниципаль-
ным контрактом завершены работы 
по установке видеонаблюдения в 
восьми наиболее посещаемых парках 
и скверах.

Глава Воронежа Александр Гусев 
также дал поручение проработать 
вопрос озеленения внутридворовых 
территорий в рамках реализации 
федеральной программы «Форми-
рование комфортной городской 
среды». Если это невозможно, то 
нужно провести работу по озелене-
нию указанных территорий в рамках 
субботников.

Подробнее обо всех мероприяти-
ях, приуроченных к Году экологии в 
Воронеже, можно ознакомиться на 
сайте городской администрации.

Городу добавят зелени
в 2017 году, который объявлен Годом экологии, админи-
страция города воронежа  планирует  провести  работы по 
созданию лесопаркового зелёного пояса вокруг областного 
центра. Сюда войдут не только леса лесного фонда в преде-
лах городской черты (площадью более 20 тысяч  гектаров), 
но и прилегающие леса, которые составят единую систему. 
об этом сообщила руководитель профильного управления 
наталья ветер на совещании, которое провёл глава воро-
нежа александр Гусев.

тамара гаШимоВа

Подведены итоги первого Всерос-
сийского конкурса проектных работ 
«ProСвет», организованного издатель-
ством «Просвещение» при поддержке 
Международного детского центра 
«Артек». В номинации «Искусство в 
математике» победителем и призером 
конкурса стали студенты первого кур-
са Воронежского авиационного техни-
кума имени Валерия Чкалова Евгений 
Комаров и Алеся Серикова.

Конкурс, в котором приняли уча-
стие более пятисот школьников и 
студентов техникумов из 47 регионов 
России, продемонстрировал возмож-
ности и преимущества проектной 
деятельности учащихся, предусмо-
тренной новыми образовательными 
стандартами. Участники представили 
исследования, а также проекты по из-
менению окружающей действитель-
ности в пяти номинациях: «Живая 
инновация», «Наша голубая планета», 

«Диалог цивилизаций», «Искусство в 
математике», «Совершенство не знает 
границ». В жюри вошли известные 
педагоги, ученые, управленцы сферы 
образования. Евгений Комаров под 
руководством преподавателя инфор-
матики и ИКТ Александра Черных  
представил проект «Автомобильные 
пробки… Откуда они берутся. И что с 
ними делать…» Алеся Серикова пред-
ставила на суд жюри работу «Матема-
тические софизмы».

Ряд проектов был связан с про-
фессиями будущего, новыми техноло-
гиями и высокотехнологичным про-
изводством. Авторов лучших работ 
по каждой номинации пригласили в 
Москву, чтобы на сцене Историче-
ского парка «Россия – моя история» 
вручить им современные гаджеты и 
путевки в Международный детский 
центр «Артек». Наставники учеников, 
занявших первое место, в 2017 году 
посетят образовательную выставку 
в Гонконге. 

мегаполис

ВРемя молодых

Софизмы привели к победе
Студенты из воронежской области стали лауреатами всерос-
сийского конкурса проектных работ «ProСвет».

дали деньги на новые  
места в школах

Воронежская область получит 560 миллионов 692 тысячи 
рублей на создание новых мест в общеобразовательных 
организациях. Такое распоряжение подписал Председатель 
Правительства РФ Дмитрий Медведев.

Средства на общую сумму 25 миллиардов рублей вы-
делены 57 субъектам Российской Федерации в рамках 
Госпрограммы «Развитие образования» на 2013-2020 годы. 
Субсидии предназначены на возмещение расходов местных 
бюджетов на строительство, приобретение, капитальный 
ремонт или реконструкцию не менее одного здания общеоб-
разовательной организации. Предполагается, что в 2017 году 
в школах страны появится не менее 98 тысяч новых мест, а в 
течение десяти лет – 6,5 миллиона. Напомним: в Воронеж-
ской области к 2025 году планируется создать 21 тысячу 
новых мест, из них 16 тысяч – в новостройках. Капитального 
ремонта требуют 253 школы.

новый первый заместитель  
вице-губернатора 

Губернатор Алексей Гордеев подписал указ о переводе 
Виктора Масько на должность первого заместителя руково-
дителя аппарата губернатора и правительства Воронежской 
области. 

До этого он исполнял обязанности заместителя руководи-
теля аппарата губернатора и правительства Воронежской об-
ласти – руководителя Управления государственной службы и 
кадров правительства Воронежской области. Виктор Масько 
переведён на указанную должность с 3 февраля 2017 года. 

детский технопарк «Кванториум»  
откроется осенью

Детский технопарк «Кванториум» откроется в двухэтаж-
ном здании на проспекте Труда в Воронеже осенью 2017 
года, заявил замгендиректора федерального оператора сети 
«Кванториум» Антон Тимкин на встрече с первым замести-
телем председателя правительства Воронежской области 
Владимиром Поповым в пятницу, 3 февраля. 

Представители Федерального оператора сети детских тех-
нопарков «Кванториум» посетили Воронеж с плановым визи-
том, чтобы осмотреть площадку будущего детского технопарка, 
сверить графики работ и «контрольные точки», а также опреде-
лить сроки открытия «Кванториума». В технопарке, рассчи-
танном на 800 детей, идёт зонирование и отделка помещений, 
формируется инфраструктурный лист. Предполагается, что 
в воронежском «Кванториуме» дополнительное образование 
будет вестись по пяти направлениям: биоквантум, IT-квантум, 
автоквантум, робоквантум и аэроквантум. В рамках совещания 
также рассматривалась перспектива дальнейшего встраивания 
детского технопарка «Кванториум» в региональную систему 
работы с одаренными детьми. 

Валерий КаЗаноВ

На фюзеляж А319 будет 
также нанесён герб Воро-
нежа. 

С авиацией у города глу-
бокая историческая связь. 
В 1932 году в Воронеже был 
построен крупный авиаци-
онный завод. В 1968 году на 
Воронежском авиационном 
заводе было налажено про-
изводство серийного сверх-
звукового пассажирского 
самолёта Ту-144, а в 1977-м 
– построен широкофюзеляж-
ный самолёт Ил-86. С 1993 
года на авиазаводе выпу-
скался дальнемагистральный 
самолёт Ил-96.

В 2016 году флот ком-
пании начал существенно 
обновляться. По состоянию 
на январь около 50 процен-
тов воздушных судов парка 
выполняют полёты в уже 
привычной для объединен-
ной «России» раскраске. На 
внутренних и международ-
ных линиях эксплуатиру-
ются самолеты, украшенные 
символикой двадцати рос-
сийских городов. Первым 
лайнером, названным в честь 
российского города, стал 
«Санкт-Петербург». Экс-
плуатировать А319 «Воро-
неж» планируется в основ-
ном на внутрироссийских 
линиях.

«Россия» назвала самолёт 
в честь Воронежа
в рамках масштабного ребрендинга авиакомпа-
ния «россия» присвоила воздушному судну Airbus 
A319 с бортовым номером VP-BQK имя «воронеж» 
в честь крупного авиапромышленного и культурно-
го центра стран. об этом сообщает пресс-служба 
ао «авиакомпания «россия».
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Светлана ВОРОБЬЁВА

Качественные  
изменения

Одной из главных тем стала 
корректировка параметров 
бюджета региона на текущий 
год. Как пояснила руководи-
тель департамента финансов 
области Надежда Сафонова, 
всего в регион поступило 1,7 
миллиарда рублей федераль-
ных средств. Однако практи-
чески половина этой суммы 
уже была заложена в бюджет 
области. Кроме того, по отдель-
ным направлениям (например, 
АПК) объем средств увеличи-
вается по одним программам, 
но параллельно сокращается 
по другим – то есть меняется 
порядок оказания помощи. 

– В результате доходы и 
расходы областного бюджета 
в 2017 году увеличиваются на 
861,708 миллиона рублей, – 
сказала Надежда Сафонова. 

Она также отметила, что в 
рамках предложенных изме-
нений распределяется 941,9 
миллиона рублей из ранее 
зарезервированных средств. 
Из них на софинансирование 
федеральных программ на-
правлены 860,6 миллиона и 
81,3 миллиона рублей – на 
компенсацию части затрат по 
пригородным железнодорож-
ным перевозкам компании 
«Черноземье». 

Комментируя принятое де-
путатами решение о внесении 
изменений в областной бюд-
жет, Владимир Нетёсов отме-
тил, что «принимая основной 
финансовый документ в конце 
2016-го, депутаты уже пред-
полагали, что его параметры 
будут расти».

– Я убежден, что сегодняш-
нее решение об увеличении 
доходов и расходов – далеко 
не последнее в текущем году. 
Внесенные в бюджет изме-
нения направлены на повы-
шение качества жизни жите-
лей области. Например, 425 
миллионов рублей пойдут на 
предоставление ежемесячной 
денежной выплаты семьям 
в случае рождения третьего 
или последующего ребенка до 
достижения им трех лет. На 
обеспечение инвалидов сред-
ствами реабилитации, вклю-
чая изготовление и ремонт 
протезно-ортопедических из-
делий, выделено 404 миллио-
на. И 90 миллионов будут на-
правлены на предоставление 
жилых помещений детям-
сиротам, – рассказал председа-
тель Воронежской областной 
думы Владимир Нетёсов. 

Кроме того, в рамках при-
нятых изменений около 50 
миллионов пойдут на госпро-
грамму «Доступная среда», 
43 миллиона – на укрепление 
материально-технической базы 
ДК и поддержку творческой 
деятельности муниципаль-
ных театров в малых городах, 
почти 19 миллионов депутаты 
направили сельским школам 
на создание условий для за-
нятий физической культурой 
и спортом.

– Что касается использова-
ния ранее зарезервированных 
средств, то оно позволило нам 
привлечь на каждый воронеж-
ский рубль почти три рубля 
федеральных средств. В про-
шлые годы нам приходилось 
софинансировать многие про-
граммы в соотношении 50 на 
50. Сейчас же мы вкладываем 
лишь около 25 процентов от об-

щей суммы. И это, естественно, 
повышает эффективность на-
ших ассигнований, – отметил 
Владимир Нетёсов. 

В результате после приня-
тия Воронежской областной 
думой корректировок бюджета 
его дефицит сохранился на 
прежнем уровне – около 900 
миллионов рублей. Доходная 
часть теперь составляет 77 
миллиардов 424 миллиона ру-
блей, а расходная – чуть менее 
78 миллиардов 325 миллионов 
рублей. 

На штрафстоянку  
с новыми тарифами

Кроме того, в ходе заседания 
депутаты внесли коррективы в 

закон о порядке перемещения 
транспортных средств на спе-
циализированную стоянку, их 
хранения и возврата. Уточнить 
некоторые положения доку-
мента потребовалось в связи 
с изменениями федеральных 
нормативных актов. В рамках 
обновленного документа про-
фильным департаментом будет 
проведен аукцион на пониже-
ние цены от утвержденного та-
рифа, и компания-победитель 
начнет работать на рынке этих 
услуг. 

Также народными избран-
никами утверждены изменения 
в закон о дорожном фонде 
области. Они направлены на 
оптимизацию формирования 
дорожного фонда: теперь неис-
пользованные на местах меж-

бюджетные трансферты будут 
возвращаться не в общий котел 
бюджета региона, а в качестве 
одного из источников форми-
рования дорожного фонда об-
ласти следующего года. 

– Это скажется и на объе-
мах финансирования данного 
направления и в целом на по-
вышении качества дорожных 
работ в муниципалитетах. 
Проще говоря, им не надо 
будет спешить закрыть кон-
тракты до конца года и, что 
называется, «класть асфальт 
в снег». При необходимости 
всё, что не было освоено, вер-
нется на места через дорожный 
фонд в следующем году, – про-
комментировал принятие ре-
гионального закона Владимир 
Нетёсов.

Землю –  
специалистам 

Председатель Воронежской 
областной думы также отметил 
Закон «Об определении муни-
ципальных образований Воро-
нежской области и специаль-
ностей в целях предоставления 
гражданам земельных участ-
ков, находящихся в государ-
ственной или муниципальной 
собственности, в безвозмезд-
ное пользование для отдель-
ных видов землепользования». 
Он подчеркнул, что документ 
направлен «на дополнитель-
ную поддержку малых форм 
хозяйствования, устойчивое 
развитие сельских территорий, 
привлечение и закрепление 
на селе отдельных категорий 
специалистов». Выделенные 
участки располагаются в 15 
поселениях восьми районов 
Воронежской области. 

Кому же предоставляется 
земля в безвозмездное поль-
зование?

– В список входят учителя 
школ по большинству пред-
метов, педагоги дошкольного 
и дополнительного образова-
ния, врачи, медсестры, другие 
работники здравоохранения, 
а также ветеринарные врачи и 
фельдшеры. Землю они смогут 
использовать для индивиду-
ального жилищного строи-
тельства или ведения личного 
подсобного хозяйства. Пока в 
приложении к закону 15 посе-
лений в восьми районах. Если 
данная форма на практике 
покажет свою эффективность, 
то, безусловно, перечень муни-
ципальных образований будет 
расширяться, – подчеркнул 
Владимир Нетёсов.

Валерий КАзАнОВ

Приветствуя гостей на воронеж-
ской земле, Алексей Гордеев 

напомнил, что 3 февраля в Японии 
большой праздник – Канун весны – 
пробуждение природы. 

– Это очень символично, и я благо-
дарен за то, что Воронеж наряду с Вла-
дивостоком стал городом-моделью 
для запуска пилотных российско-
японских проектов. Это очень боль-
шая удача для нашего региона. Мы 
очень заинтересованы в том, чтобы 
у нас были реализованы совместные 
проекты по совершенствованию го-
родской среды. Я не буду сейчас пре-
зентовать нашу столицу Черноземья. 
Достаточно сказать, что сегодняшний 
Воронеж – это город с миллионным 
населением, таких городов в стране 
пятнадцать, – напомнил губернатор.

Глава региона подчеркнул, что 
для Воронежа важен опыт и знания 
коллег из Японии, где ему пришлось 
побывать, в построении комфортного, 
экологичного и эстетичного мегапо-
лиса.

– Для внедрения таких стандартов 
в Воронеже выбраны самые актуаль-
ные направления. Считаю, каждый из 
проектов – а это «Умные светофоры», 
«Здоровый умный дом», новейшие 
технологии в сфере ЖКХ – имеет 
большой потенциал применения в 
нашем городе, – сказал Алексей Гор-
деев. 

Хирофуми Ханаока в свою очередь 
сообщил, что перед тем как выбрать 
площадку для сотрудничества, деле-
гация из Японии посмотрела четыре 
города-миллионника, которые были 
рекомендованы российским мини-
стерством строительства и ЖКХ. В 
конечном итоге выбор пал на Воронеж 
и Владивосток. 

– Мы выбрали Воронеж как город-
модель для осуществления проекта 
по улучшению городской среды по 
двум причинам. Во-первых, это круп-

ный город, в котором планируется 
значительно изменение транспорт-
ной инфраструктуры. Во-вторых, 
мои коллеги после визита в Воронеж 
в прошлом сентябре приехали домой 
с ощущением, что хотели бы вер-
нуться сюда ещё, чтобы жить здесь и 
работать. Власти Воронежа намерены 
развивать транспортную систему 
в тесном взаимодействии с градо-
строительством – нам импонирует 
такой подход к проблеме, – пояснил 
Хирофуми Ханаока.

В то же время заместитель министра 
строительства и ЖКХ России 

Андрей Чибис обратил внимание на то, 
что выбор Воронежа в качестве пилот-
ного города неслучаен. Федеральный 
центр активно поддержал Воронеж, 
поскольку в регионе работает очень 
сильная управленческая команда во 
главе с губернатором Алексеем Гор-
деевым. К тому же, как он считает, 
в Воронежской области существует 
системный подход к формированию 
городской среды. Именно поэтому 
предлагаемые к реализации наработки 
имеют все шансы на успех. А дальше, 
если всё пойдёт, как задумано, передо-
вой опыт столицы Черноземья начнут 
внедрять в других регионах страны.

– Мы не только реализуем совмест-
ные пилотные проекты в Воронеже, 
которые действительно высокотех-
нологичны и станут примерами для 
остальных областных центров и 
остальных городов, мы должны суметь 
обеспечить все вместе уже в 2017 году 
реализацию элементарных правил 
благоустройства, сделать наши го-

рода чище, сделать города зелёными, 
освещёнными. И речь не только об 
областных центрах, а обо всех муни-
ципальных центрах и поселениях, – 
сказал заместитель министра.

Уже на брифинге Андрей Чибис 
рассказал, что достигнута договорён-
ность о том, что в Воронеже будет 
реализовано совместно с японскими 
специалистами пять проектов. Так, 
один из них касается внедрения ин-
теллектуальной системы управления 
дорожным движением. По проекту 
145 светофоров, установленных на 
десяти перекрёстках одной из глав-
ных транспортных магистралей го-
рода – Московском проспекте, будут 
связаны в интеллектуальную систему 
управления: светофоры будут рабо-
тать в зависимости от плотности ав-
томобильного потока, гибко управляя 
загруженностью улиц. Согласно про-
гнозам разработчиков, это позволит 
снизить загрузку участка проспекта на 
20 процентов без строительства развя-
зок и дополнительных дорог. Систему 
планируется установить в Воронеже 
уже до конца августа, оценка эффек-
тивности будет производиться на про-
тяжении нескольких месяцев.

– Мы будем внимательно следить 
за реализацией проекта на тестовом 
участке и при подтверждении про-
гнозируемого результата включим 
разработку в банк наиболее эффек-
тивных технологий в ЖКХ для тира-
жирования опыта в других регионах, 
– подчеркнул Андрей Чибис.

Мэр Воронежа Александр Гусев, 
выступивший на заседании, 

предложил расширить число пи-
лотных проектов. По мнению главы 
города Воронежа, другие важные на-
правления работы – внедрение новой 
системы обращения с отходами и при-
менение практики пространственно-
ориентированного проектирования. 
Андрей Чибис уточнил, что количе-
ство пилотных проектов, реализуемых 
в Воронеже, может быть увеличено.

Отвечая на вопрос журналистов о 
финансовой составляющей и будет 

ли опыт Воронежа тиражирован на 
другие крупные областные города, 
Алексей Гордеев сказал:

– Мы сейчас находимся на той 
стадии, когда на первое место при реа-
лизации любых проектов надо ставить 
знания и практический опыт. Порой 
вопрос не в деньгах, а в том, как их 
правильно израсходовать, чтобы они 
эффективно работали. В этом смысле, 
конечно, японский опыт бесценен. У 
нас в таких районных городах, как 
Борисоглебск, Лиски, Россошь, начи-
нают происходить все те же движения, 
которые существуют в крупных мега-

полисах: пробки на дорогах, вопросы 
управления ЖКХ в зимний период. 
Это ведь не только опыт, который 
интересен для работы, но это создаст 
совершенно другую, комфортную сре-
ду для проживания наших жителей и 
экономическую эффективность.

На реализацию мероприятий 
«Формирование современной город-
ской среды» в Воронежской области 
предусмотрено финансирование в 
размере 443,7 млн. рублей. В целях 

своевременного и полного 
освоения указанных средств 
уже подготовлен проект 
программы по формирова-
нию современной город-
ской среды Воронежской 
области на 2017 год. 

Уже в ближайшее время 
специалисты из Японии 
приступят к реализации 
проектов в разных направ-
лениях, в том числе в сфере 
организации транспортной 
инфраструктуры, ренова-

ции системы ЖКХ, организации 
рекреационных зон в городе. Первые 
итоги планируется подвести уже в 
сентябре 2017 года, заявил замести-
тель министра земли, инфраструк-
туры, транспорта и туризма Японии, 
глава подразделения по развитию 
Хоккайдо Хирофуми Ханаока. В его 
планах приехать в Воронеж летом 
этого года.

Делегация прибыла в наш город с 
четырёхдневным визитом для участия 
в заседании российско-японской ра-
бочей группы по вопросам городской 
среды.

Энергетическая смена
В ходе встречи губернатора Алексея Гордеева с генеральным 
директором ПАО «МРСК Центра» Олегом Исаевым были 
затронуты вопросы, связанные с прохождением текущего 
осенне-зимнего периода, который в ряде регионов Центральной 
России характеризуется аномальными погодными явлениями.

Олег Исаев рассказал о предпринимаемых энергетика-
ми мерах по недопущению технологических нарушений в 
региональном электросетевом комплексе и задействован-
ных для этого силах и средствах. Алексей Гордеев выразил 
уверенность, что стабильная работа энергетического ком-
плекса Воронежской области будет способствовать росту 
его инвестиционной привлекательности и создаст условия 
для реализации значимых для региона проектов. 

Олег Исаев также проинформировал губернатора о 
переходе заместителя генерального директора – директора 
филиала ПАО «Межрегиональная распределительная се-
тевая компания Центра» – «Воронежэнерго» Ивана Клей-
мёнова на работу в Нижегородскую область. Он возглавит 
один из крупнейших филиалов ПАО «МРСК Центра и 
Приволжья». Губернатор вручил Ивану Клеймёнову знак 
отличия «За заслуги перед Воронежской областью» – за 
многолетнюю добросовестную работу и большой личный 
вклад в развитие энергосистемы региона. Новым директо-
ром «Воронежэнерго» назначен Вячеслав Антонов, рабо-
тавший ранее первым заместителем директора – главным 
инженером филиала.

Интересуют доступ и информация
Пользователи ГИС ЖКХ могут через Интернет оценить каче-
ство работы службы поддержки.

Министерство связи и массовых коммуникаций РФ со-
общает о том, что у пользователей государственной инфор-
мационной системы жилищно-коммунального хозяйства 
(ГИС ЖКХ) появилась новая возможность оценить каче-
ство работы службы поддержки. Теперь помимо телефон-
ного звонка пользователь может поставить оценку, пройдя 
по ссылке из ответного письма на своё обращение.

По итогам 2016 года в службу поддержки ГИС ЖКХ 
поступило более 200 тысяч звонков и более 350 тысяч 
электронных обращений. Чаще всего обращались пользо-
ватели системы из Московской, Ростовской, Волгоград-
ской и Свердловской областей. Наиболее популярными 
темами обращений в минувшем году стали регистрация и 
предоставление прав доступа для работы в ГИС ЖКХ, а 
также размещение информации об объектах жилищного 
фонда и договорах.

Зачастят проверять
В 2017 году меняется частота проверки исполнителем комму-
нальных услуг снятия показаний приборов учёта. 

Если раньше это происходило раз в полгода, то теперь – 
раз в три месяца. Такая поправка, по данным «РГ», касается 
того, что, помимо пломбы на индивидуальный прибор учёта, 
исполнитель коммунальных услуг может теперь ставить 
индикаторы, которые позволяют выявить несанкциониро-
ванное вмешательство в работу приборов учёта. Например, 
установку специальных магнитов. Если такой факт будет 
зафиксирован, потребителю придётся оплатить коммуналь-
ную услугу в десятикратном размере месячного платежа.

Влились в реестр передовых
Проекты государственно-частного партнёрства  
ГК «Росводоканал», реализованные в сфере водоснабжения 
в Оренбурге и Воронеже, вошли в сводный реестр лучших 
практик модернизации коммунальной инфраструктуры.

Он составлен рабочей группой Агентства стратегических 
инициатив и Министерства строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской Федерации по 
разработке и тиражированию в регионах отраслевой мо-
дели создания комфортной городской среды и обновления 
коммунальной инфраструктуры. Напомним: в 2012 году в 
Воронеже ГК «Росводоканал» заключил первое в России 
концессионное соглашение в сфере водоснабжения круп-
ных городов. В рамках его реализуется инвестиционная 
программа по модернизации систем водоснабжения и водо-
отведения на сумму около 2,5 миллиарда рублей. 

Ремонтная кампания в разгаре
Воронежский филиал ПАО «Квадра» начал подготовку 
теплогенерирующего оборудования к отопительному сезону 
2017-2018 годов. 

Ремонтная кампания направлена на обеспечение надёж-
ного и качественного энерго- и теплоснабжения потребите-
лей. Как пояснил главный инженер Воронежского филиала 
ПАО «Квадра» Валерий Ожогин, остановка третьего и 
седьмого котлов для ведения ремонтных работ произведена 
согласно графикам и в установленные сроки и не влияет 
на пароснабжение потребителей компании.

В приоритете – правила охраны труда
Лучшими структурными подразделениями газового хозяйства 
региона признаны Семилукское и Ольховатское ОСП, а также 
Центральное подразделение города Воронежа.

Прошедший 2016-й был объявлен «Газпромом» Годом 
охраны труда. В структуре газового хозяйства Воронежской 
области проходили различные тематические мероприя-
тия, в том числе и профессиональный конкурс на звание 
«Лучшее обособленное структурное подразделение». 
Его основные задачи: повышение качества работы с або-
нентами, соблюдение правил охраны труда, улучшение 
психологического климата в коллективах, профилактика 
травматизма и т.д. В конкурсе приняли участие 26 обосо-
бленных структурных подразделений компании.

У Воронежского Водоканала –  
уральский глава
Генеральным директором ООО «Росводоканал-Воронеж» 
назначен уроженец Урала Олег Николаенко.

Он родился в 1969 году в Орске Оренбургской области. 
Окончил Московскую государственную юридическую акаде-
мию, межрегиональный институт менеджмента, Российскую 
академию народного хозяйства при Президенте РФ. Зани-
мал различные руководящие должности в таких крупных 
компаниях, как «ТНК-ВР» и НК «Башнефть», был первым 
заместителем главы города Орск. Как ранее сообщала «Ком-
муна», прежний руководитель Воронежского Водоканала 
Андрей Броцман пошёл на повышение – стал директором по 
взаимодействию с федеральными и региональными органами 
власти Группы компаний «Росводоканал». 

С экскурсии – в резерв
Специалисты «РВК-Воронеж» провели экскурсию для 
первокурсников Воронежского государственного университета 
инженерных технологий, обучающихся по направлению 
«Биотехнология».

В сопровождении преподавателя ребята побывали на 
одном из главных производственных объектов Водокана-
ла – правобережных очистных сооружениях, где узнали 
об их работе и лаборатории, контролирующей качество 
очистки стоков. Подобные образовательные мероприятия 
в «Росводоканал – Воронеж» проводятся регулярно. Кроме 
того, в рамках сотрудничества с ВГУИТ студенты проходят 
на предприятии производственную практику, что помогает 
им определиться с выбором будущей профессии и даёт 
возможность оказаться в кадровом резерве Воронежского 
Водоканала.

Сообщения подготовила Галина РОХМИН.
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На первый план выходят знания  
и практический опыт
Мегаполис | Японские специалисты помогут Воронежу обустроить городскую среду

НОвОсти жКх

Пять проектов по улучшению 
городской среды планируется 
реализовать в Воронеже 
с участием специалистов 
из Страны восходящего 
солнца. Об этом 3 февраля 
было заявлено на встрече 
губернатора Алексея 
Гордеева с делегацией 
Японии, которую возглавил 
заместитель министра земли, 
инфраструктуры, транспорта и 
туризма Хирофуми Ханаока. В 
переговорах приняли участие 
представители министерства 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства 
РФ во главе с заместителем 
министра Андреем Чибисом.

Заместитель министра земли, инфраструктуры,  
транспорта и туризма Японии Хирофуми Ханаока.
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Губернатор Алексей Гордеев: «Мы очень заинтересованы в том, чтобы у нас были  
реализованы российско-японские проекты по совершенствованию городской среды».

Уже в ближайшее время 
специалисты из Японии 

приступят к реализации проектов  
в разных направлениях, в том числе 
в сфере организации транспортной 
инфраструктуры, реновации 
системы ЖКХ, организации 
рекреационных зон в городе. 

«Социалке» добавили финансирования
Областная дума | Внесенные в бюджет изменения направлены на повышение качества жизни жителей области,  
заявил председатель Воронежской областной думы Владимир Нетёсов на первом заседании весенне-летней сессии

Владимир Нетёсов: «Внесённые в бюджет корректировки – не последние в нынешнем году».
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Пласты времени
В конференц-зале Воронежской областной 
универсальной научной библиотеке имени 
И.С.Никитина прошла презентация книги 
«Подъём»: указатель содержания журнала.  
1980-2015», изданной по областной 
книгоиздательской программе. 

Виктор ЧИРКОВ

На творческую встречу пришли работники библио-
тек, писатели, журналисты, филологи, историки и про-
сто поклонники литературы. Директор библиотеки 
Людмила Смирнова напомнила историю издания в Во-
ронеже двух предыдущих «подъёмовских» указателей, 
которые вышли в свет в прошлом веке. Нынешний охва-
тывает временной период в 35 лет, содержательная часть 
книги полнее и разнообразнее информирует читателя 
о публикациях журнала. Составители книги Лариса 
Акиньшина, Валентина Поляева и Татьяна Рыбакова, 
редакторы Лариса Символокова и Татьяна Шишкина 
провели огромную работу по систематизации материала, 
в общей сложности просмотрено и обработано более 
400 номеров журнала, который отметил в 2016 году 
своё 85-летие. 

Такой уникальный подарок по достоинству оценил 
директор-главный редактор журнала «Подъём», пред-
седатель Воронежского регионального отделения Союза 
писателей России Иван Щелоков. Персонально поблагода-
рив каждого из участников процесса в создании указателя, 
он подчеркнул, что такой колоссальный подвижнический 
труд бесценен. 

– Учитывая, что в наше время печатные тиражи даже 
таких уникальных изданий чрезвычайно малы, журнал и 
библиотека договорились разместить на сайтах электрон-
ные версии указателя, – отметил Иван Щелоков. – И уже 
есть первые положительные отзывы от такого решения.

– Я прочитал указатель от корки до корки, – признал-
ся известный писатель Евгений Новичихин, в прошлом 
главный редактор «Подъёма». – Именно прочитал, а не 
пробежал, не пролистал. 

Об этом же говорила и председатель Воронежского 
регионального отделения Союза российских писателей, 
поэт Галина Умывакина: 

– Люблю читать различные справочники, указатели, 
энциклопедии… В их содержательной сдержанности, 
краткости таятся огромные пласты времен, дат, событий, 
человеческих судеб… Читала указатель, и перед глазами 
вставали имена и лица знакомых писателей, литературо-
ведов, краеведов, чей талант в недавние годы блистал и 
создавал гордость воронежской культуры.

Воронежский историк и краевед Александр Акиньшин 
вполне серьезно рассчитывает, что подобные издания, 
как указатель «Подъёма», помогут вырасти тиражам, а 
значит, увеличится потенциальная аудитория любителей 
не только истории литературы, но и краеведения, кото-
рому журнал во все времена уделял самое пристальное 
внимание. 

– Следующий указатель обязательно надо издать к сто-
летию «Подъёма», – резюмировал он, и слова эти звучали 
своеобразным наказом, призывом к дальнейшему сотруд-
ничеству областной библиотеки имени И.С. Никитина и 
редакции журнала.

От лица составителей и редакторов указателя вы-
ступила заведующая отделом краеведения Никитинской 
библиотеки Лариса Акиньшина, рассказав об особенностях 
работы над изданием.

«Приказ 390» 
вновь в Высшей 
лиге КВН
Недавно в Сочи состоялся гала-концерт 28-го 
Международного фестиваля команд КВН «КиВиН-
2017». По его итогам был сформирован состав 
участников нового сезона Международного союза 
КВН. Отрадно, что команда КВН Воронежского 
института ФСИН России «Приказ 390» вновь будет 
играть в Высшей лиге КВН. 

Сергей КРОйЧИК

Выступление земляков мы увидим совсем скоро – 14 
февраля. Соперниками воронежцев будут пять команд – 
сборная вузов Государственного университета Управления 
и Национальный исследовательский технологический 
университет (Москва), сборная Калининградской об-
ласти, «НАТЕ» – станица Брюховицкая Краснодарского 
края, «Проигрыватель» Тамбовского государственного 
университета им. Г.Р. Державина (Тамбов) и «Спарта» 
из Астаны (Казахстан). Игру покажут по Первому теле-
визионному каналу. 

Накануне выступления весёлых и находчивых я по-
интересовался настроем ребят и впечатлениями от со-
чинских выступлений у директора команды, начальника 
культурного Центра Воронежского института ФСИН 
России, подполковника внутренней службы Александра 
Бугакова. 

– В команде, как говорится, всё о-кей, – сказал Алек-
сандр. – Настраиваемся на успешное выступление. Един-
ственные неудобства связаны с репетиционным режимом. 
Дело в том, что все ребята служат сегодня в разных городах 
страны, поэтому все свои разминки мы проводим по скай-
пу, так намного удобнее. 

На сочинском же сборе, по словам Александра, приём 
был радушным. На самое массовое и важное для всего 
Международного союза КВН событие в этом году приеха-
ли 640 команд из России, ближнего и дальнего зарубежья. 
Фестиваль проходил в несколько этапов. Все выступления 
просматривались редакторами и Александром Масляко-
вым. По их результатам главным завершающим аккордом 
фестиваля стал гала-концерт и телесъёмка в Зимнем театре 
города, в котором приняли участие уже 30 команд КВН, 
в том числе и воронежцы. По единогласному решению 
всех членов жюри, воронежская команда приглашена в 
Высшую (телевизионную) лигу. 

За плечами команды долгий и тернистый путь, начи-
ная от игр в студенческой Воронежской лиге и заканчи-
вая выступлениями в Высшей лиге сезона 2016 года, где 
ребята дошли до четвертьфинала. «Приказ 390» создан 
в 2008 году. Костят команды – нынешние курсанты и 
вчерашние выпускники: Дмитрий Журавлев (капитан), 
Кирилл Шевченко, Петр Нецкий, Денис Титянкин, Антон 
Ларин, Александр Рюмшин, Николай Бирюков, Елена 
Романенко, Виктория Маркова, Александр Бугаков и 
другие. 

– А почему команда называется «Приказ 390»? – спра-
шиваю Александра Буракова.

– В 2008 году как раз и встал вопрос, как назвать нашу 
сборную команду, – говорит Александр Бугаков. – А в то 
время существовал приказ под номером 390, который 
касался воспитательной работы. Этим приказом были 
охвачены творческие и культурные вопросы. И вот таким 
образом и было принято решение о названии команды.

КУльтУрА

О таких, как Максим 
Ибрагимов, говорят: «И 
швец, и жнец, и на дуде 
игрец». Он и стихи пишет, 
и музыку к ним, и на 
гитаре играет, и на саксо-
фоне, и на контрабасе. А 
ещё составляет сценарии 
праздников и проводит 
их, возглавляет детские 
и взрослые вокально-
инструментальные ан-
самбли. Инициирует и ор-
ганизовывает районные 
фестивали живой музыки, 
авторской песни, моло-
дёжный конкурс «Таланты 
нового века». И вдоба-
вок руководит отделом 
по работе с молодёжью 
культурно-досугового 
центра «Слобода» посёлка 
Ольховатка.

Тамара ГашИмОВа
Ольховатский район

Может, поэтому ольхо-
ватцы восприняли его 

победу на областном конкурсе 
на звание лучшего культурно-
го работника как само собой 
разумеющееся. Но сам Максим 
уверен, что признание коллег 
–  не только его заслуга. 

– Без коллектива ничего не 
получилось бы, – объясняет 
успех Максим Ибрагимов. – 
Конкуренты оказались до-
стойные – коллеги из Богучара, 
Боброва, Репьёвки. Больших 
трудов стоило опередить пред-
ставителя Боброва, где про-
ходил конкурс. Ведь там креп-
кое, известное своей школой 
областное училище культуры, 
эстрадное отделение которого 
я и окончил в своё время. А в 
районном Дворце культуры 
собраны настоящие профес-
сионалы. Финал включал в 
себя четыре этапа: визитную 
карточку, конкурс-премьеру, 
посвящённый Году кино, за-
щиту проекта, отражающего 
бренд территории, и состязание 
«Искры таланта». 

На конкурсе Максим вместе 
со своим ансамблем «Свобод-
ный выбор» исполнил песню 

собственного сочинения «Эх, 
Ольховатка», которая стала ви-
зитной карточкой всего района. 
К слову, стихи он начал писать 
ещё в детстве, музыку стал 
сочинять позже и к моменту 
окончания школы точно знал, 
чему хочет посвятить свою 
дальнейшую жизнь. Тем бо-
лее было на кого равняться. 
Дед, Семен Ильич Кравченко, 
музыкант-самоучка. Сызмаль-
ства играл на баяне, гармони, 
домре, мастерил балалайки. 
При этом не знал ни одной 
ноты. А все мелодии подбирал 
на слух.

– Первым творческим кол-
лективом, который создал Мак-
сим, стал ВИА «Крыша», было 
это 16 лет назад. Где они только 
не выступали, каких только на-
град не привозили, – рассказы-
вает директор КДЦ «Слобода» 
Юрий Пушкарев. – Сейчас он, 

кроме уже названного коллек-
тива, руководит ещё одним 
– детским – «Регион 36». Все 
эти ансамбли – призёры и по-
бедители многих конкурсов. 
К примеру, в июне прошлого 
года «Свобода выбора» стала 
лауреатом областного конкур-
са исполнителей эстрадной 
песни «Зажги свою звезду». 
Это умный, талантливый, с 
чувством юмора человек, на-
полняющий души людей по-
зитивом. Он полон идей, ко-
торые постоянно воплощает в 
инсценировках музыкальных 
номеров. 

Для Максима Ибрагимова 
дни недели не делятся на рабо-
чие и выходные. Впрочем, как 
и для любого культработника. 
Праздники и концерты, твор-
ческие встречи и вечера, музы-
кальные программы... Главная 
задача – не только блеснуть 

своим талантом, но и раскрыть 
таланты других, увлечь земля-
ков интересным делом. 

– За успешными выступле-
ниями стоит большой труд, 
–говорит главный специалист 
отдела культуры администра-
ции Ольховатского района 
Эльвира Лысенко. – Это еже-
дневные многочасовые репе-
тиции, работа над голосом. 
Большую роль в самосовер-
шенствовании даёт знаком-
ство с творчеством других. 
Только в прошлом году Мак-
сим Юрьевич принял участие 
в межрайонном фестивале 
поэтического творчества «Во-
ронцовая Русь» в посёлке Ка-
менка, поэтических фестива-
лях «Калитвянский причал», 
«И звон ручья, и жаворонка 
трели», областном конкурсе 
исполнителей эстрадной песни 
«Зажги свою звезду», в Пер-
вом открытом рок-фестивале 
«Рок-Вершина» в Ровеньском 
районе Белгородской области. 
Разносторонность его отража-
ется и в театральных постанов-
ках КДЦ «Слобода». 

При всей своей огромной 
занятости Максим находит 
время, чтобы учить поселковых 
ребят играть на гитаре и удар-
ных установках.

– «Регион 36» выступает на 
местных праздниках, участвует 
в различных фестивалях, – рас-
сказывает Максим Ибрагимов. 
– Состав его меняется, как 
только ребята оканчивают шко-
лу, их сменяют другие. Раньше, 
когда при районной детской 
школе искусств функциони-
ровало эстрадное отделение, 
то ко мне шли подготовленные 
мальчишки и девчонки. Теперь 
отделения нет. Из тех, кто при-
ходит, остаются лишь десять 
процентов. 

Максим Ибрагимов стал и 
лауреатом районного молодеж-
ного конкурса «Золотые имена 
Ольховатского района 2012-
2013» в номинации «Среди 
людей и для людей». Но самой 
главной наградой для него по-
прежнему остаётся его семья, 
да ещё сияющие от восторга 
глаза и благодарные улыбки 
зрителей.

От «Крыши»  
к «Свободному выбору»
Земляки | Искренность, обаяние и талант музыканта из Ольховатки Максима 
Ибрагимова ценят не только его земляки, но и коллеги со всей Воронежской области 

Максим Ибрагимов.
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анатолий КРУГЛОВ
г. Воронеж

Отрезвит ВСУ лишь 
очередной «котёл»

Очередной срыв догово-
ренностей и попытка силой 
повлиять на положение в ре-
гионе обернулись для ВСУ 
полным крахом. Собрав трупы 
и смыв кровь с бронетехники, 
украинские военные отступили 
туда, откуда пришли. Эксперты 
тем временем отмечают, что 
политические соглашения и 
попытки худо-бедно сохранить 
мир администрации Петра По-
рошенко не нужны, и привести 
в чувства ВСУ поможет лишь 
очередной «котел». И хотя до-
стоверных данных о том, сколь-
ко добровольцев, национали-
стов и боевиков запрещённого 
в России «Правого сектора» 
погибло в окружениях, нет, но 
среди экспертов бытует мне-
ние, что всего в Изваринском, 
Иловайском, Дебальцевском 
«котлах», а также сражениях за 
аэропорты Донецка и Луганска 
полегло под 30 тысяч человек. 
Без малого – треть всей группи-
ровки ВСУ на юго-восточном 
направлении, сообщает сайт 
телеканала «Звезда». 

Без света, воды  
и отопления

Получив по зубам, обо-
злённые, вооруженные силы 
Украины продолжают вести 
обстрел жилых кварталов До-
нецка из реактивных систем 
залпового огня «Град». Об этом 
«ПолитНавигатору» сообщил 
журналист Олег Измайлов, 
проживающий в столице ДНР. 

Украинские силовики нано-
сили также удары по мирным 
районам Донецка из артилле-
рии калибра 152 миллиметра 
и систем «Ураган», исполь-
зование которых запрещено 
Минскими договоренностями. 
В Донецке началась эвакуа-
ция жителей северной части 
города. 

В результате боевых дей-
ствий в районе Авдеевки под 
Донецком более 17 тысяч чело-
век, в том числе 2,5 тысячи де-
тей, остались без света, воды и 
отопления. Об этом говорилось 
в сообщении Детского фонда 
ООН (ЮНИСЕФ) 1 февраля. 
Речь идет об атаках ВСУ, совер-
шенных 29 и 30 января. Бои в 
районе Авдеевки стали самыми 
ожесточенными с августа 2015 
года, когда киевские силовики 
вели массированные обстрелы 

Донецка. В самопровозгла-
шенной Донецкой народной 
республике уточнили, что бое-
вые действия в Донбассе идут 
на линии соприкосновения 
протяженностью несколько де-
сятков километров. Глава ДНР 
Александр Захарченко заявил, 
что украинская армия несёт 
тяжелые потери, пытаясь про-
рвать позиции ополчения. По 
его данным, силовики потеряли 
свыше 200 человек убитыми и 
ранеными. 

Минимум шесть жилых 
домов, две котельные и школа 
получили повреждения в ре-
зультате обстрелов со стороны 
украинской армии ночью в 
Донецке и Макеевке. Две жен-
щины погибли в результате 
обстрела украинскими сило-
виками больницы в Макеевке. 
Одна из них скончалась на 
месте, другая умерла по пути 

в реанимацию. Об этом со-
общает РИА «Новости». По 
информации сайта tvzvezda.ru, 
глава ДНР Александр Захар-
ченко на брифинге в Донецке 
заявил журналистам, что Пётр 
Порошенко ведет себя как за-
гнанная в угол крыса, потому 
что «кидается» на ДНР, пишет 
«ПолитНавигатор». 

Нынешнее наступление 
ВСУ предприняли крупными 
силами на позиции ВСН (во-
оруженные силы Новороссии) 

под Донецком, в треугольнике 
Пески–Ясиноватая–Авдеевка, 
на светлодарской дуге, под 
Докучаевском, в районе Широ-
кино и в направлении Славяно-
сербска в Луганской области. 
В ответ получили ещё более 
мощный удар всеми силами и 
средствами, на который, по-
хоже, не рассчитывали. Резю-
мировать пока рано, но уже с 
определенностью можно ска-
зать, что санкционированное 
президентом Петром Поро-
шенко очередное наступление 
на непокорный Донбасс про-
валилось.

«Продолжают  
геноцид населения 
Донбасса»

Украинские силовики пере-
бросили в район Авдеевки в 
Донбассе 40 самоходных артил-
лерийских установок (САУ), 
передает РИА «Новости». Не-
сколько ракетных тактических 
комплексов «Точка-У» находят-
ся в районе оккупированного 
Краматорска. Об этом рассказал 
представитель минобороны 
ДНР Эдуард Басурин. 

«Украинские власти про-
должают геноцид населения 
Донбасса. В результате регу-

лярных обстрелов на линии 
соприкосновения повреждён 
целый ряд объектов социаль-
ной инфраструктуры, промыш-
ленных предприятий и жилых 
домов. Украинские военные 
сознательно своими целями 
выбирают промышленные объ-
екты, повреждение которых мо-
жет привести к экологической 
катастрофе в регионе», – гово-
рится в Совместном обраще-
нии председателей Народных 
Советов Донецкой и Луганской 
народных республик к Прези-
денту РФ Владимиру Путину, 
президенту Соединенных Шта-
тов Америки Дональду Трампу, 
канцлеру Германии Ангеле 
Меркель.

Тем временем президент 
Украины Пётр Порошенко в 
интервью немецкой газете 
Berliner Morgenрost заявил, что 
намерен провести референдум 
о вступлении Украины в состав 
НАТО, пишет РИА «Новости». 
Он также, по информации 
сайта телеканала «Звезда», 
подписал указ о выделении 
неба над Донбассом в отдель-
ную военно-воздушную зону. 
В этой связи члены эксперт-
ного сообщества снова стали 
рассуждать о возможности 
применения авиации против 
жителей Донбасса… 

Из «Ураганов» – по жителям Донецка
Заметки по поводу | Очередная кровавая авантюра официального Киева  
привела к смерти и ранениям десятков мирных жителей Донбасса

Оборонное ведомство ЛНР считает, что 
подрыв автомобиля в Луганске, в результате 

которого погиб начальник управления Народной 
милиции полковник Олег Анащенко, был совершён 
сотрудниками украинских спецслужб. Об этом 
заявил официальный представитель Народной 
милиции подполковник Андрей Марочко. 

Эскалация этого конфликта, в результате 
которого гибнут люди, спровоцирована Киевом 
и подконтрольными ему группировками. Об этом 
на заседании Совета Безопасности ООН заявил 
постпред России Виталий Чуркин. По его словам, это 
доказывают все средства объективного контроля, в 
том числе и камеры, которые установлены на линии 
разграничения. 
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Украинские силовики перебросили в район 
Авдеевки в Донбассе 40 самоходных 
артиллерийских установок.

Вести

МегАпОлис

Припарковался – 
плати
В администрации Воронежа прошло рабочее 
совещание по подготовке концессионного 
соглашения на создание в центральной части 
города платного парковочного пространства.

Валентин СеРГееВ

Открывая совещание, глава города Александр Гусев отметил, 
что развивать платные парковки решено за счёт концессионера, 
прежде всего потому, что, во-первых, бюджет города не понесёт 
никакой финансовой нагрузки, а во-вторых, заниматься этой 
сферой будут опытные специалисты, имеющие необходимую 
практику и навыки.

В свою очередь руководитель Управления транспорта 
Владимир Анисимов доложил, что разработка концессионного 
соглашения находится в заключительной стадии. По условиям 
конкурса, начальный минимальный размер концессионной 
платы до срока окупаемости проекта составит 30 процентов 
от дохода, после возврата концессионером своих инвестици-
онных вложений – 40 процентов. Максимальная стоимость 
одного часа парковки – 40 рублей. Концессионным соглаше-
нием будет предусмотрено создание не менее 6 тысяч мест для 

платной парковки в 
центральной части 
города.

Александр Гусев 
призвал подчинён-
ных ускорить рабо-
ту по подготовке 
соглашения, чтобы 

уже в феврале объявить конкурс на поиск концессионера. 
Кроме того, глава города распорядился усилить админи-
стративные комиссии Ленинского и Центрального районов, 
чтобы они своевременно и качественно готовили материалы 
по вынесению постановлений об административных право-
нарушениях за неоплату пользования парковками (штраф 
– 1500 рублей). 

– Главная идея введения платного парковочного простран-
ства в центральной части города – разгрузить магистрали от 
транспорта. Десятки городов России уже применили такие 
меры, мы тоже вынуждены пойти по этому пути. На ряде цен-
тральных улиц – Пушкинской, Среднемосковской, Фридриха 
Энгельса и других – проезд затруднен именно из-за стоящих 
день и ночь автомобилей, – отметил Александр Гусев. 

Также глава Воронежа поручил Владимиру Анисимову 
ускорить работу по обновлению общественного транспорта 
большой вместимости.

– Если горожане станут хоть изредка отказываться от по-
ездки на работу на личном автомобиле, у них должна быть 
достойная альтернатива, – подчеркнул мэр.

Александр Гусев: 
«Главная идея введения 

платных парковок – разгрузить 
центр города от транспорта».

Юную певицу  
отметил  
Киркоров 
«Гран-при» 
международного фестиваля 
детского творчества 
«Пластилиновая ворона» 
удостоена воронежская 
исполнительница  
Анастасия Шаповал. 

В фестивале,  прохо-
дившем на подмосковной 
базе отдыха «Боровое» 
с а н а т о р н о - к у р о р т н о г о 
комплекса МВД России 
при поддержке департа-
мента культуры Москвы, 
участвовали исполнители 
вместе со звёздами рос-
сийской эстрады в Вегас 
Сити Холле в благотво-
рительном телевизионном 
марафоне «Будем жить» в 
поддержку онкологических 
пациентов. Председатель 
жюри народный артист РФ 
Бедрос Киркоров отметил: 
у юной исполнительницы 
из Воронежа – большое 
будущее. 

«Музыка  
венчальная»  
и любимые стихи 
В Воронеже прошёл вечер, 
посвящённый 85-летию 
со дня рождения поэтессы 
Риммы Казаковой. 

Автор многочисленных 
сборников стихов, она за-
нималась также переводами 
с языков стран ближне-
го и дальнего зарубежья. 
На стихи Казаковой на-
писано немало песен – в 
том числе Александрой 
Пахмутовой, Владимиром 
Шаинским, Владимиром 
Матецким. Некоторые из 
них прозвучали в воро-
нежской библиотеке №27. 
Музыкально-поэтический 
час «Музыка венчальная» 
– такое название получил 
этот вечер. Ведущий би-
блиотекарь Н.Анисимова 
представила презентацию о 
жизни и творчестве Риммы 
Казаковой. Почитатели её 
творчества прочли наиболее 
любимые стихи. 

Василий ЧерноусоВ.

Таможенники помогли инвалидам
На протяжении всего января воронежские 
таможенники для людей с ограниченными 
возможностями здоровья приобретали и собирали 
предметы первой необходимости, одежду, обувь, 
бытовую химию и канцелярские товары. 

В назначенный день увесистые пакеты и коробки они 
передали председателю Ленинского районного отделения Во-
ронежской областной общественной организации «Всероссий-
ское общество инвалидов». И это уже стало доброй традицией. 
Воронежская таможня много лет оказывает поддержку целому 
ряду социальных учреждений. 

Анатолий ХрустАлёВ.
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поздравительная открытка

Подписка-2017
уважаемые подписчики!
Предлагаем вам принять участие в досрочной подписной кампании на второе 

полугодие 2017 года с 1 февраля по 31 марта.
Только в этот период подписка на газету «Коммуна» (индекс 51156) 

стоит на уровне предыдущего подписного периода – 478,28 руб.; для 
льготных категорий граждан – ветеранов Великой отечественной войны, 
инвалидов 1-й и 2-й групп – 417,28 руб. 

Используйте возможность сэкономить и подпишитесь на газету «Коммуна» в 
период досрочной подписки.                                                           На правах рекламы.

Поздравляем с 60-летием
Игоря Алексеевича ТупИкИнА

Желаем в жизни не меняться,
Всем желаньям исполняться,
Успехов в работе добиваться
И здоровью прибавляться!

Семья Стенюшкиных.

 Поздравляем с днём рождения начальников  
Павловского почтамта 

Елену Михайловну СорокИну 
и Рамонского почтамта 

Ирину Валентиновну рыбкИну.
Желаем прекрасным женщинам крепкого здоровья, достатка, 

успехов в работе, радости, счастья, любви.  
Пусть жизнь бьёт ключом, пусть люди уважают,  

а дом будет наполнен теплом и уютом. 
Сотрудники редакции газеты «Коммуна».

 БЛАГОДАРИМ
депутата областной думы С.В. Гончарова  

и его помощников  
за оказанную материальную помощь  

по благоустройству жилого дома №8 по ул. Космонав-
тов, пос.Каменка Воронежской области.

– Ой, куда оно пропало? 
Только ведь окно это было 
здесь, – забеспокоилась Любовь 
Степановна. – Люда, я успела 
тебе письмо отправить?

– У меня ничего не выскаки-
вает, – наставляет свою «одно-
классницу» по школе компью-
терных наук Людмила Васи-
льевна. – Заново давай, наводи 
курсор на вот эту панель… 

«Ученицы» умолкают и 
полностью погружаются в 
виртуальное пространство. Пе-
дагог бесшумно перемещается 
за спинами своих подопечных 
и довольно кивает: письмо от-
правлено, всё на лету схваты-
вают. На сегодняшнем занятии 
они учатся пользоваться брау-
зером и отправлять электрон-
ные письма, а в скором времени 
им предстоит познакомиться и 
с социальными сетями. 

– Многие люди старшего 
поколения приходят к нам, 
чтобы записаться на курсы, 
но всех принять не можем, 
так как курс длится месяц, а 
в один класс мы набираем не 
больше трёх человек, – говорит 
преподаватель компьютерных 
курсов центра Ирина Шевцо-
ва. – Сейчас записываем всех 
желающих уже на октябрь, вот 
такой ажиотаж! 

По словам преподавателя, 
мужчин в учебных классах уви-
дишь нечасто – им не хватает 
терпения. Ведь, чтобы перейти 
на «ты» с капризной компью-
терной мышью и научить-
ся быстро находить нужный 
знак на клавиатуре, требуются 
усидчивость и терпение. Как 
выяснилось, прийти на курсы 

пенсионеров побуждают раз-
ные обстоятельства.

– У меня внучка учится во 
Франции, в Марселе, – не от-
водя глаз от монитора и с азар-
том постукивая пальцами по 
клавиатуре, говорит Людмила 
Мелехина. – Звонить дорого, 
вот я и решила действовать. Ку-
пила ноутбук, освоила «Скайп» 
и вчера разговаривала с внучкой 
целый вечер. 

– Вся молодёжь с компью-
терами и Интернетом, а мы 
чем хуже? – присоединяется 
к беседе Любовь Дмитриева. 
– К тому же у меня здесь на 
рабочем столе какой-то котик 
незнакомый изображён, так 
я вместо него хочу поставить 
фото моего кота Кузи. 

Компьютер им по плечу
Социум | Воронежские пенсионеры шагают в ногу со временем

Сергей дороХоВ

Современный компьютер уже давно успел стать 
простым и надежным способом связи с внешним 
миром. Люди пожилого возраста и инвалиды в нём 
нуждаются особенно. Центр социальной службы 
защиты населения Левобережного района – одно 
из учреждений города, в котором пенсионеры могут 
бесплатно научиться свободно пользоваться этим 
современным благом цивилизации.

ВестИ

На этот раз в Воронеж он 
приехал с гастролей в Бело-
руссии.

…Двадцать восьмого января 
в три часа дня, за день до пре-
мьеры, Николай Карпович 
после репетиции зашел в ка-
бинет к своему давнему другу 
и коллеге народному артисту 
РФ Борису Бирюкову.

– Как все прошло? – здо-
роваясь и широко улыбаясь, 
спросил Борис Константино-
вич Николая Карповича.

– Всё как всегда, – ответил 
тот с такой же улыбкой. – 
Взмахнул палочкой, и «тигры 
у ног моих сели».

А на следующий день я смо-
трел премьерный спектакль.

На какое-то мгновение соз-
дается впечатление, что ты даже 

и не в цирке: в полной темноте 
двенадцать тигров выбегают на 
арену, дрессировщик уже ожи-
дает, когда все хищники расся-
дутся по своим тумбам, словно 
музыканты-исполнители, зву-
чит увертюра, полный свет в 
зале, взмах палочки – и тигры 
поднимаются в приветствии.

Дрессировщик-дирижёр 
(он и одет подобающе: черный 
фрак, бабочка, в руках дири-
жерская палочка), а его тигры 
– как хорошо сыгравшиеся 
оркестранты.

– Павленко исповедует бес-
контактный метод в дрессуре, 
– поясняет Борис Бирюков. 
– Что это такое? Он не позво-
ляет себе даже прикасаться к 
животным: ни погладить, ни 

слегка ласково потрепать, ни 
обнять. Никакого панибрат-
ства и заигрывания. Тигр есть 
тигр, к нему надо и относиться 
уважительно, но при этом они 
должны хорошо усвоить, кто 
здесь главный.

Николай Павленко действу-
ет без нажима, кажется, что все 
у него получается само собой 
– легко и элегантно. Вот тигры 
совершают групповые пере-
каты, ложатся, словно живой 
ковер, прыгают друг за другом 
в горящее кольцо…

А вот стая выстраивается 
бок о бок и идёт за своим во-
жаком по кругу. Потрясающая 
слаженность и синхронность!

Раньше свой коронный трюк 
Николай Павленко исполнял 

с двумя тиграми, на этот раз 
их было три. А происходит вот 
что. Три озлобленных тигра 
«нападают» на укротителя: они 
наступают и наступают на него. 
Он уже почти прижат спиной 
к металлической ограде и от-
ступать ему больше некуда. И 
когда следует волевая команда, 
хищники поднимаются на за-
дние лапы и тут же идут на по-
пятную – отступают назад.

Уже после спектакля, на 
выходе, услышал реплику. 
Бабушка наставительно го-
ворила внуку: «Хорошо, что 
никакого шоу не было, а все 
по-настоящему, как в советское 
время цирк был…»

Вот это самое «по-настояще-
му» видно и в том, как работа-

ют воздушные гимнасты на 
ремнях Сергей и Екатерина 
Остудины, эквилибрист Мак-
сим Минасов (его номер «Им-
ператор» столь необычен, что 
даже по прошествии времени 
вновь и вновь «проигрываешь» 
его в памяти), а металличе-
ские кубы Альбина Пенькова 
(конструкции высотой в чело-
веческий рост) вращает одной 
рукой так, как ей хочется.

Канатоходцы Карповы 
(Сергей и Екатерина Кар-
повы, Тимур и Екатерина 
Магитовы) представляют 
узбекскую школу. Правда, 
канат у них свит не из шерсти 
и работают они не босиком, но 
отчаянности и куража им не 
занимать.

Подвластны тигры палочке в дрессуре
Цирк | За 35 лет, что народный артист РФ Николай Павленко выступает на арене с тиграми (а до этого были волки, бурые медведи, 
собаки-динго, слоны и ягуары), нынешний его приезд к нам – четвёртый по счёту

Виктор Силин

На арене – народный артист РФ Николай Павленко и его суматранские тигры. Канатоходцы Карповы.
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По гастрольным меркам – это очень мало. Столь 
редкое появление на воронежском манеже (да и не 
только на воронежском!) знаменитого дрессиров-
щика, удостоенного множества наград – он лауреат 
Государственной премии России, лауреат конкурса 
артистов цирка в Монте-Карло («Золотой клоун»), 
циркового фестиваля «Сиркуба-85» и других, объяс-
няется просто: его хотят видеть по всему миру.

КРИМИНАЛ, ПРОИсшестВИя

Сбывал поддельные деньги
Завершено расследование уголовного дела 

в отношении 39-летнего жителя Белгородской 
области по фактам сбыта фальшивых денеж-
ных купюр. 

Согласно собранным сотрудниками Управле-
ния экономической безопасности и противодей-
ствия коррупции ГУ МВД России по Воронеж-
ской области доказательствам, злоумышленник 
на территории Репьёвского района сбыл 88 
поддельных купюр номиналом 100 долларов 
США, а также фальшивые банкноты номиналом 
5000 рублей. Сбытчик, ранее уже судимый, был 
задержан сотрудниками полиции.

По фактам сбыта поддельных денежных 
купюр возбудили два уголовных дела по призна-
кам составов преступлений, предусмотренных 
частью 1 статьи 186 УК РФ. Впоследствии их 
объединили в одно производство. В настоящее 
время уголовное дело направлено в суд для рас-
смотрения по существу, сообщила пресс-служба 
ГУ МВД России по Воронежской области. 

В гараже хранил гранаты
Прокурор Нововоронежа утвердил обвини-

тельный акт по уголовному делу в отношении 
34-летнего Алексея Заикина, который обвиня-
ется в совершении преступления, предусмо-
тренного ч. 1 ст. 222 УК РФ (незаконное 
хранение, ношение боеприпасов). 

По версии дознания, Алексей Заикин неза-
конно переносил и хранил в различных местах, 
в т.ч. в своём гараже, шесть корпусов (гильз) 
запалов ручных противотанковых гранат типа 
РПГ-40 времен Великой Отечественной войны. 
Они содержали взрывчатые вещества и были 
пригодны для производства взрыва. При этом 
в октябре прошлого года один из боеприпасов 
взорвался в руках его знакомого во время рас-
пития спиртного в гараже, в результате чего тот 
лишился кисти.

Обвиняемый свою вину не признал. Уго-
ловное дело направлено в Нововоронежский 
городской суд для рассмотрения по существу. 
Санкцией вышеуказанной статьи предусмо-

трено максимальное наказание до четырёх лет 
лишения свободы, информирует прокуратура 
Воронежской области. 

Умер по дороге в больницу
В последний день января температура в 

Грибановском районе упала до минус 30. И 
это отчётливо ощутил на себе 42-летний гри-
бановец. 

Мужчина связался по телефону с родителями 
и сообщил им, что заблудился в лесу между Гри-
бановкой и Борисоглебском и никак не может 
найти дорогу домой. Родители тут же извести-
ли об этом полицию. И довольно быстро была 
создана оперативно-поисковая группа из числа 
сотрудников Грибановского отдела МВД, спаса-
телей из Борисоглебска и других служб. 

Бедолагу, получившего сильное обмороже-
ние, нашли только утром. Он отошёл от трассы 
в сторону, за что и поплатился. Человеку была 
оказана медицинская помощь, его отправили 
в больницу, но, увы, по дороге не выдержало 
сердце. 

Семеро пострадавших 
Утром в воскресенье, пятого февраля, на 

автодороге М4-«Дон» в Рамонском районе 
произошла дорожная авария с участием пас-
сажирского автобуса.

Водитель автобуса Neoplan, ехавшего со сто-
роны Ростова-на-Дону по направлению к Мо-
скве, допустил наезд на дорожный автомобиль 
КДМ, который обрабатывал покрытие трассы 
пескосоляной смесью. По данным ГУ МЧС Рос-
сии по Воронежской области, всего в автобусе 
находилось 27 человек. Госпитализированы семь 
пострадавших. Погибших нет, телесные повреж-
дения получил водитель автобуса. За медицин-
ской помощью также обратились три пассажира 
автобуса. До столкновения автобуса с дорожной 
машиной на этом же участке трассы были за-
регистрированы два незначительных ДТП, без 
пострадавших, сообщила также пресс-служба ГУ 
МЧС России по Воронежской области. 

Сообщения подготовили 
Анатолий КРУГЛОВ, Сергей ЛьВОВ. 

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Воспитанники воронежского гандбола Самвел Асла-
нян («КСМ Бухарест» Румыния) и Дмитрий Киселёв 
(«Университет-Нева» Санкт-Петербург) в составе 
сборной России вели подготовку к чемпионату мира, 
который прошёл во Франции с 11 по 29 января. В итоге 
место в сборной досталось только капитану питерской 
команды.

На групповом этапе россияне победили сборные Японии 
(39:29), Польши (24:20), Бразилии (28:24) и проиграли 
французам (24:35) и норвежцам (24:28). Таким образом, 
команда Дмитрия Торгованова с третьего места в группе 
вышла в 1/8 финала ЧМ-2017, где проиграла сборной 
Словении со счётом 26:32 и выбыла из дальнейшей борьбы 
за медали.

Чемпионом мира стала сборная Франции, одолевшая в 
финале команду Норвегии – 33:26. В матче за третье место 
Словения с минимальным перевесом победила Хорватию 
– 31:30. Именно такая задача: попасть в четвёрку лучших 
– ставилась перед сборной России. Несмотря на то, что 
выступление нашей команды на чемпионате мира призна-
но неудовлетворительным, наставник сборной Дмитрий 
Торгованов сохранил за собой пост главного тренера.

Очки поделили поровну
Заключительные матчи первого круга женский во-

лейбольный клуб «Воронеж» провёл в столице Башкор-
тостана. 

В первой игре подопечные Левона Джагиняна одержали 
уверенную победу над командой «Уфимочка-УГНТУ» со 
счётом 3:1. Повторная игра принесла такой же результат, 
но в пользу хозяек площадки. Набрав в 16 играх 26 очков, 
ВК «Воронеж» расположился на четвёртом месте.

А волейболисты «Кристалла» продолжают отчаянную 
борьбу за сохранение прописки в высшей лиге «А». В 
родных стенах воронежцы принимали лидера турнира – 
ярославский «Ярославич». В первой встрече фавориты 
прогнозируемо победили по всем статьям – 3:0, а в ответном 
матче хозяева площадки преподнесли настоящий сюрприз, 
победив грозного соперника с результатом 3:1. После 14-го 
тура «Кристалл» занимает десятое место.

До встречи в финале
В воронежском спорткомплексе «Согдиана» прошли 

полуфинальные матчи первенства России по баскетболу 
среди команд юношей 2002 г. р. 

В турнире приняли участие шесть команд: СДЮСШОР  
№9 (Воронеж), СДЮСШОР «Купчинский Олимп» 
(Санкт-Петербург), ДЮСШ №1 (Северодвинск), СШ №4 
(Ижевск), СШОР №56 (Москва) и СШОР №4 (Белгород). 
Безоговорочными лидерами соревнований стали хозяева 
площадки, одержавшие победы во всех пяти матчах. Теперь 
баскетбольный коллектив Андрея Скоморохова и Дмитрия 
Извекова ждёт финальный турнир первенства России, 
который состоится в Тольятти с 4 по 12 марта.

Тем временем женский баскетбольный клуб «Созвез-
дие», выступающий в первенстве ЦФО, провёл два вы-
ездных матча в Курске, в которых были одержаны победы 
над командой «СШОР-Динамо» со счётом 83:63 и 75:60. 
Воронежская команда на три очка отстаёт от лидера – 
«Липчанки», при этом имея две игры в запасе.

Мужской баскетбольный клуб «Воронеж» выступает в 
первенстве ЦФО с меньшим успехом. На своей площадке 
наши баскетболисты поделили очки поровну с БК «Тверь» 
– 89:76 и 61:78, а на выезде дважды уступили ярославской 
команде «Буревестник-Ярклимат» – 62:81 и 69:96. Набрав 
22 очка, БК «Воронеж» занимает четвёртое место в турнир-
ной таблице. Но для того чтобы пробиться в следующий 
этап соревнований, нужно попасть в пятёрку лучших ко-
манд, так что пока воронежцы с задачей справляются.

По разному сценарию
Фарм-клуб «Бурана» продолжает сражаться за пу-

тёвку в плей-офф первенства Национальной молодёжной 
хоккейной лиги. 

Домашние матчи с одним из аутсайдеров турнира 
прошли по разному сценарию. В первой игре россошанцы 
с крупным счётом 11:1 разгромили коллектив «Драгуны» 
из Можайска. В ответном поединке сказалась недооценка 
соперника, но как бы то ни было, команда Олега Рудакова 
склонила чашу весов в свою сторону – 3:2.

Коллектив «Крылья Кубани» по ходу сезона снялся с 
турнира, поэтому очередные шесть очков достались россо-
шанцам без боя. А в первом выездном матче с ещё одним 
представителем Краснодарского края – ХК «Северские 
Волки», фарм-клуб «Бурана» выступил неудачно, проиграв 
с результатом 0:2. Однако в повторной игре ХК «Россошь» 
взял реванш, победив со счётом 5:2.

Успехи на ринге
В Тамбове прошёл XVIII Всероссийский юношеский 

турнир по боксу на призы мастера спорта СССР Валерия 
Ледовских. 

В активе представителей сборной команды Воронежской 
области оказались две медали. Андрей Кустов завоевал «зо-
лото» в весовой категории до 57 кг. Воспитанник ДЮСШ 
№4 одолел тамбовчанина Зураба Мамояна и получил приз 
«Лучшего боксёра турнира». А воронежец Евгений Можняк 
завоевал второе место в весовой категории до 50 кг.

А в спортивном комплексе имени В.И.Сысоева состоял-
ся традиционный турнир по боксу среди юношей 15 – 16 
лет и юниоров 17 – 18 лет на призы спортивного клуба «Зо-
лотые перчатки». Соревнования были посвящены памяти 
мастера спорта СССР Владимира Хорошкова. В турнире 
приняли участие 83 спортсмена из Воронежской, Курской, 
Тамбовской и Орловской областей. На открытии турнира 
присутствовали: вдова Ольга Николаевна Хорошкова, боль-
шое количество воспитанников Владимира Николаевича, 
а также ветераны воронежского бокса.

Леонид ХРУЩЁВ.

Выступление сборной на ЧМ-2017 признано руководством 
Федерации гандбола России неудовлетворительным.
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С задачей не справились

Почтили память Героя
В районном центре Петропавловка по-

чтили память своего земляка, командира 
подпольной антифашистской организа-
ции «Молодая гвардия», Героя Советско-
го Союза Ивана Туркенича. 

На митинг к его памятнику пришли 
ученики Петропавловской средней школы, 
представители районных организаций и 
местные жители. Затем в Петропавлов-
ском физкультурно-оздоровительном ком-
плексе состоялся турнир по мини-футболу 
среди юношей 2003-2004 годов рождения, 
посвященный памяти Героя.

Анастасия ВОРОнинА.

О роли личности в истории 
Одиннадцатая региональная научная 

конференция «Личность в социуме, 
государстве, истории» прошла на исто-
рическом факультете ВГУ. 

Данная проблематика на конферен-
циях истфака рассматривается ежегодно. 
Чтобы обсудить влияние личности на ход 
истории, собрались учёные из ВГУ, МГУ, 
вузов Воронежа и Центрального Черно-
земья. Прозвучало более 150 докладов, 
посвящённых всеобщей истории, истории 
России, политологии, социологии и вос-
токоведению.

Василий ЧеРнОУСОВ.

Бронзовый Антон
Воспитанник Поворинской ДЮСШОР 

Антон Колесников стал бронзовым при-
зёром на всероссийских соревнованиях 
по каратэ WKF «Кубок Петра Великого» 
в Липецке. 

Юниор достойно представил школу на 
соревнованиях такого высокого уровня. 
Причём награда у него далеко не первая 
– за несколько лет Антон неоднократно 
становился призером различных област-
ных и межрегиональных состязаний. Вот 
и на этот раз юный спортсмен завоевал 
очередную награду. 

Сергей ЛьВОВ. 
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